



## PRÓLOGO

**Dr. Gervacio Rivas**

La pandemia del Sars-CoV-2 puso de manifiesto una realidad global, mundial: la necesidad de potenciar la Sociedad del Conocimiento y de la Información. Se evidenció que la mejor forma de combatir este enorme flagelo que cobró millones de vida en el planeta es a través de la investigación, el estudio, en síntesis, el método científico para generar epísteme.

Dicho escenario impulsó a científicos de todo el mundo a recurrir a investigaciones de todos los centros del saber, a maximizar el trabajo colaborativo y, en muchos casos, las soluciones fueron exitosas y, se replicaron satisfactoriamente.

Ahora bien, introducir este argumento al inicio de esta compilación de ideas, productos de investigaciones de diversos profesionales, tanto del ámbito de la salud como de otras áreas del saber, debe ser un factor que motorice, que favorezca la búsqueda de nuevos conocimientos que conduzcan al bien común, al mejoramiento de la vida humana en esta Casa Común.

Justamente de ello hacen referencia los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenibles de la Agenda 2030 de la Organización de las Naciones Unidas. Al llamamiento del esfuerzo en conjunto por mitigar los grandes males que aun se evidencian en el siglo XXI, tales como el hambre, la pobreza, la salud, la educación, el clima y muchos más.

Luego de XXI siglos de erudición occidental, sabemos que con la filosofía iniciamos la búsqueda del saber, del conocimiento, de la sofía. Sin embargo, la epistemología nos conduce al conocimiento científico que día a día realizamos en las aulas de clases, en nuestros sitios de investigación, en la interacción profesional, aunando idiomas, estrategias, instrumentos para objetivos comunes.

En esta plataforma gnoseológica, matriz epistémica, en sinergia de la filosofía y la ciencia, surge esta iniciativa de divulgación científica. La Dra. Eliana Martínez PD, presidenta de la Red de Investigación, Tecnología y Estudios de Postgrado (RITEP), ente que de manera interinstitucional gestiona el conocimiento en América del Norte, Central y Suramérica, promueve el surgimiento



de la REVISTA MULTIDIMENSIONAL MAGNA SAPIENTIA, factor de multiplicación de saberes a través de la publicación de artículos científicos de los investigadores de Las Américas.

Es bien sabido que las Nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación han globalizado los contenidos desde la hipertextualización, por ello, esta iniciativa procura la visibilización de los trabajos e investigación científicas desde las distintas áreas del saber donde se realizan.

Desde el trabajo en equipo, colaborativo este instrumento divulgativo genera nuevos conocimientos, a la vez que permite el análisis, la crítica científica y la interacción de diversos actores para consolidar nuevos saberes y fomentar la formación constante y permanente, la globalización del conocimiento.

Esta Revista Arbitrada Científica está en apertura a todas las áreas del conocimiento, a la recursividad del saber que proviene de cada intención investigativa, cada puesta en común de profesionales que aportan nuevas pistas y luces para solucionar problemas o situaciones complejas desde redes interactivas de ciencia y reflexión.

La pretensión de este órgano divulgativo de contenido académico, investigación y de extensión -triada básica de la Universidad- es fomentar la publicación de tantas aproximaciones teóricas, conclusiones realistas, propuestas factibles que responden a diversos vacíos epistémicos desde lo local, regional e internacional.

Cada día más, nos convencemos que todas las ciencias están interconectadas, en base al modelo sistémico, estructurado y funcional del cerebro humano, del cuerpo humano. Así, desde esta articulación sincronizada, vamos a unificar criterios, saberes y nuevos conocimientos para esta generación y la venidera, para abrir espacios de diálogos y discusión críticas, para fomentar la Academia y la Universidad en una comunidad mundial bombardeada por valores que atentan a la hondura de la reflexión, la serendipia y la búsqueda incesante del saber en su máxima expresión.

La Revista Magna Sapiencia, en interacción permanente y continua con RITEP inicia una senda de luz, de conocimiento, trabajo colaborativo, desde la globalización de los métodos e instrumentos, potenciados por la tecnología, la inteligencia estimulada, la creatividad, las neurociencias, tejiendo redes epistémicas para ser parte de este cambio generacional, de los investigadores del siglo XXI, de los profesionales que trabajan por la Agenda 2030 de la ONU, por quienes, incansablemente, hacen de este mundo, un sitio mejor para vivir y crecer exponencialmente y dejar como legado, como herencia, un Planeta lleno de personas que aman a la sabiduría, creen en bien común y fomentan la investigación sistemática.

Con ciencia, en sinergia y empatía, en equipo, con el liderazgo empoderado de los profesionales de Las Américas, lograremos alcanzar nuevas metas comunicacionales que respondan a los nuevos profesionales que leen y se forman con la Revista Multidimensional Magna Sapiencia.